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Objet: TR : mèmoire pour la rivière Romaine

-----Message d'oriçme-v->
De : Patrick Vibert '
Envoyé: 3 décembre 2008 20:21
À : SAPE - Communication Web
Objet: mémoire pour la rivière Romaine

Bonjour gens du BAPE,

Projet d'aménagement d'un complexe
..................... hydroélectrique sur la rivière Romaine

par Hydre-Québec

Basse·Côte-Nord 6211-03-005

Je m'appelle Patrick Vibert, je suis amateur d'eau-vive et j'habite la Minganie. J'ai
commencé l'eau-vive avec les rivières du coin en 2001 où j'ai connu la rivière Magpie.
L'année suivante ce fut le tour de la Romaine ainsi que d'autres rivières de la Côte
Nord.

Je suis déçu de perdre la Romaine en tant que magnifique rivière d'eau-vive car je ne
verrai jamais son plein potentiel. À date, j'ai beaucoup joué sur les rapides du pont de la
route 138 et à la décharge de la rivière. Ce fut, au cours des derniers étés, d'excellents
moments de détente après le travail. Et oui, nous avons un accès rapide et facile au
rapide sous le pont. Au niveau d'eau idéal, nous pouvons faire du surf avec nos
embarcations et s'amuser. Je dis « nous» car c'est une activité qui ne se pratique
jamais seul. Au début, nous avions l'espoir de pouvoir garder cette vague (le rapide en
dessous du pont) mais avec les renseignements connus, nous savons qu'elle
n'apparaîtra plus avec la construction des barrages. C'est triste car il s'agit d'un endroit
trés approprié pour s'amuser et initier de nouvelles personnes à ces activités d'eau-vive.

Il ya un potentiel d'eau-vive inconnu sur la Côte-Nord. Pendant nos séances de
«pagayages», nous avons même croisé des touristes qui venaient dans le coin avec
leurs équipements et qui se joignaient à nous en nous disant à quel point nous étions
chanceux de pouvoir profiter d'une si belle vague, si accessible. Ces sports commencent
à être connus ici et nous ne sommes qu'une poignée de personnes qui les pratiquons en
Minganie. Des endroits comme la rivière Romaine ont besoin d'être connus mais avant
la construction de barrages.

S'il est trop tard pour la rivière Romaine, vous pouvez faire en sorte que les gens de la
Minganie aient une riviére similaire protégée de tout développement, soit la rivière
Magpie qui est tout aussi belle et intéressante. Je ne souhaite pas que nos paysages
soient parsemés de centrales, il faut garder des cours d'eaux intacts. De plus, je crois
que le Québec est auto-suffisant en électricité alors avons-nous réellement besoin de
tous les MégaWatts que des mini-centrales peuvent nous donner.

Je n'ai pas encore descendu les rapides de la rivière Romaine et malheureusement, si le
projet se réalise, je n'aurai jamais l'occasion de le faire et de voir la Romaine sous toute
sa splendeur. En espérant pouvoir profiter d'autres rivières que le Québec décidera, je
J'espère, de préserver, recevez, mes salutations les meilleures.

Patrick Vibert


